



"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

COMUNICADO 274

REALIZA GLOSA SECRETARIO DE ECONOMÍA ANTE LA COMISIÓN QUE PRESIDE LA DIP. DAYLÍN GARCÍA

- **Baja California busca un desarrollo incluyente y con perspectiva de género, con los sectores público, privado, social y educativo, así como organizaciones internacionales**
- **Las y los Diputados cuestionan a Kurt Honold sobre temas como: logros de inversión extranjera en la Entidad, Planes de innovación y desarrollo, mejora regulatoria, entre otros temas**

Mexicali, B.C., miércoles 27 de noviembre de 2024.- En el marco de la Glosa del 3er Informe de Gobierno Estatal, compareció el secretario de Economía e Innovación, Kurt Honold Morales ante la Comisión de Desarrollo Económico y Comercio Binacional que preside la Diputada Daylín García Ruvalcaba, en la que destacó el funcionario que se impulsan las vocaciones económicas de los municipios, contribuyendo al fortalecimiento empresarial y a la mejora del empleo.

En su exposición, el funcionario mencionó que, a lo largo de tres años en la Secretaría de Economía e Innovación, han trabajado de manera dedicada, teniendo claras las vocaciones de cada municipio, las oportunidades de nuestra localización estratégica y fenómenos como el nearshoring, pero sobre todo con la encomienda de sumar a una economía incluyente y solidaria.

Añadió mediante un video institucional que, en Baja California se busca un desarrollo incluyente y con perspectiva de género, en alianza con actores de los sectores público, privado, social y educativo, y con organizaciones internacionales de impulso al desarrollo regional y los demás órdenes de gobierno.

Posteriormente, diputados y diputadas lo cuestionaron en las fases de preguntas, sobre temas como: logros de inversión extranjera en la Entidad, inversiones relativas al tema del agua (oro blanco) en Baja California; atención a pueblos originarios y afromexicanos, personas con discapacidad y adultos mayores; Planes de innovación y desarrollo; Instituto Estatal de Emprendimiento, cierre de empresas y cobro de piso, electromovilidad, y planta solar de Puerto Peñasco, entre otros.

En su turno, Daylín García le preguntó a Kurt Honold, sobre la optimización de los recursos en cuanto a trámites digitales y simplificación administrativa de las nuevas empresas; y sobre el avance con la mejora regulatoria. Así mismo formuló una pregunta con respecto a una inquietud de CANIRAC por la competencia desleal en las plataformas virtuales, porque estos emprendimientos no tienen la sanidad requerida, entre otras.

Con respecto a la pregunta de la legisladora sobre lo que está pasado con proveeduría en Baja California y cómo están agregando valor a los productos locales, funcionarios que acompañaron al titular de esta Secretaría, que se ha detectado la necesidad de certificar, profesionalizar y elevar la competitividad de las empresas.



"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

Señalaron que, a través de la Dirección de Sectores y Cadenas Productivas, se han apoyado a 74 empresas, entre los programas de diplomados o certificaciones, de las cuales se han enfocado 20 empresas apoyadas por el diplomado en ISO 9001:2015, con el fin de que se inicien los procesos de adaptación interna, para certificarse. Y con esto se beneficia a las economías de Mipymes, ya que en este proceso se da un ahorro aproximado de 200 mil pesos, para cada una de ellas.

Daylín García insistió en que el tema de seguridad, es un gran inhibidor, por lo que consideró relevante que se hiciera algo al respecto, para que quienes están emprendiendo sepan que, si tienen una ventana de posibilidad de gestión inmediata, y que la Secretaría además de promover más emprendimientos, tenga una estrategia de coordinación con seguridad y fiscalía y que los emprendimientos sepan qué se está haciendo. A los que respondió el secretario que si están coordinados y que si tienen una estrategia.

En esta sesión ampliada, participaron además de la presidenta de la Comisión del ramo, las y los diputados: Ramón Vázquez Valadez, Adriana Padilla Mendoza, Evelyn Sánchez Sánchez, Humberto Valle Ballesteros, Alejandrina Corral Quintero, Tere Ruiz Mendoza, Jaime Cantón Rocha y Juan Manuel Molina.